
一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１０日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  横 山 博 美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防犯カメラにつ
いて 

 
 
 
 

２．防災ラジオ 
 
 
 
３．総合グラウンド
指定管理者につい
て 

 
４．小規模保育園 

１ 効果について 
２ 管理の方法 
３ 八千代市の状況 
４ 補助金制度について 
５ 今後の考え方 
 

１ 現在の状況 
２ 設置及びその管理 
３ 今後の考え方 
 
１ 選定基準 
２ 選考委員と指定期間 
３ 募集期間は 
 
１ 設置の理由 
２ 募集の方法 
３ 今後の方針 

 

６月１０日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．協働のまちづく

り 
 
 
 
 
３．教育 

 市長の描く将来像 
 ⑴ 自治体経営 
 ⑵ 財政運営 
 
１ 都市マスタープランについて 

 ⑴ 都市マスタープランの概要について 
 ⑵ 市民のふれあいネットワークゾーン 
 ⑶ 公共交通の整備方針 
２ 犯罪のないまちづくり 
 
１ 教育環境について 
２ 通学路等安全対策 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１０日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「みんなの広場」  原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政状況と対策 
 
 
２．東京女子医大八
千代医療センター 

 

 
 
３．農業交流センタ
ー 

 
 
 
 
４．環境問題 
 
 

 
５．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
６．里山保全活動 

１ 危機的と言われているが、市の受けとめ方は 
２ 改善への道筋についての考え方、打つ手は何か 
 
１ 平成２５年度の経営状況 
２ 運営協議会の開催状況 
３ 救急患者の受け入れ状況と前年度比 

４ コンビニ受診の抑制は 
 
１ 平成２５年度の稼働状況 
   入場者の目的別、月別実績 
２ テナントは 
３ 指定管理料の払い戻しは幾らか 
４ 光熱費以外は満額支払ったのか、役員報酬は 
 
１ 平成２５年度のごみの排出量と前年度比 
２ １人当たりのごみの排出量と前年度比 
３ 廃棄物減量等推進員の委嘱状況 

 
１ 公園 
 ⑴ 平成２５年度の公園美化アダプト制度の参加団体、

個人の数 
 ⑵ 村上緑地公園の美化活動状況と市の管理構想 
２ 市街化調整区域内における開発行為（連たん） 
   制度概要、開発状況、問題点は 
 
１ 平成２５年度に市が実施した事業は何か、２６年度は 
２ ボランティア活動の実績と平成２６年度の活動 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１０日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「清誠クラブ」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合計画につい
て 

 
２．文化・スポーツ
振興について 

 

３．谷津・里山につ
いて 

 
４．コミュニティバ
スについて 

 
５．地域資源の指定
について 

 
６．農業交流センタ
ーについて 

１ 第４次総合計画の進捗 
２ 第４次総合計画の見直しの有無 
 
１ 市民体育館の雨漏り対策について 
２ 第２武道室の姿見設置について 
 

１ 今年度の市民向け活動について 
２ 生き物調査について 
 
１ コミュニティバス運行の現状について 
２ 循環バス設置の予定について 
 
 観光資源としての「バラ」指定について 
 
 
 農業交流センターの現状について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１０日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．社会保障の充実 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
２．教育現場の改善 
 
 
 
 
３．京成電鉄への要

望 
 
４．高さの規制 

１ 国の進める医療・介護総合法案について本市の受ける
影響は 

 ⑴ 市民への影響に対して本市の対応は 
 ⑵ 国に対して意見を 

２ 生活保護法の解釈 
   扶養義務の強要をすべきではない 

３ 認可保育園を増設 
 ⑴ 待機児童の現状と今後の見通し 
 ⑵ 民間委託ではなく市直営の認可保育園の増設を 
 ⑶ 子ども・子育て支援新制度の問題点 
 
１ 保護者負担の軽減 
 ⑴ 教材費の軽減 
 ⑵ 部活動へ公費負担を 
２ 非正規雇用とボランティアの身分保障を 
 
１ 大和田駅北側改札口の常時開放を 

２ 勝田台駅南口のエレベーター設置 
 
１ 村上駅周辺地域の方々への回答 
２ 特例地域の基準は 

 

６月１１日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  海老原 髙 義 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．福祉 

 
 
２．教育 
 
 
３．まちづくり 
 
 
 
 
 

１ ひとり暮らしの高齢者対策、認知症対策 

２ 福祉作業所建設計画その後について 
 
 生徒が快適に授業を受けられる対策、エアコン設置につ
いて 
 
１ 八千代１号幹線（４市都市下水路）抜本的対策、周辺
の氾濫対策について 

２ 大和田駅バリアフリーについて 
３ 大和田駅北口改札口の常時開放その後について 
４ ５街区に支所設置のその後について 
５ 駅前にタクシー乗り場の設置の考えについて 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１１日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新政八千代」  横 田 誠 三 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ふるさとステー
ションについて 

 
 
 
 

２．福祉作業所につ
いて 

 
 
 
 
 
３．東葉高速鉄道に
ついて 

 
 

 
 
 
４．八千代台地区の
再開発について 

１ 道の駅の数など 
２ ふるさとステーションの実績 
３ 指定管理者に変更しての変化 
４ 利用者アンケートについて 
５ 今後の展望 
 

１ 実施設計の予定 
２ 確保した土地の現状と今後の見通し 
３ あり方検討委員会で提言された事業形態 
４ 建てかえ等に関するアンケート調査 
５ 指定管理者の選定 
６ 障害者虐待防止法への取り組み 
 
１ ２５年度の決算内容について 
２ 固定資産の価値について 
３ ２５年度の元本返済額と利子返済額 
４ ２５年５月の見直しでは２８年度末２４７億円の内部

留保とあるが見通しは 
５ 市の財政健全化との関連 
 
１ １９９１年における八千代台公共センター整備基本構
想について 

２ 基本構想策定の理由 
３ ２０１４年における基本構想は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１１日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「新   風」  菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の市政運営 
 
 
 
 
２．水害対策 

 
 
３．ファシリティマ
ネジメント（公共
施設管理） 

 
４．公共施設雨漏り
修繕 

 
５．ふれあいの農業
の郷 

 
６．文化財保護行政 
 
７．空き家等適正管
理条例 

１ 副市長人事について 
２⑴ 公共施設再編に係る提言書 
 ⑵ 財政診断報告書 
３ 議会との連携は 
 
１ 対策施策の進捗は 

２ 対策施策の今後は 
 
 提言書に基づく「準備室」について 
 
 
 
１ 小学校・中学校 
２ 市民体育館 
 
 歩道橋完成後の展望 
 

 
 出土文化財について 
 
 施策の現状と今後 

 

６月１１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 １   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．補助金 
 
 
２．財政 
 
３．学校適正配置 
 
 
 
４．選挙 

１ 本市における補助金の現状について 
２ 補助金等検討委員会の設置の再検討について 
 
 財政健全化についての条例の制定について 
 
１ 阿蘇、米本地区について 
２ 公共施設再編に係る提言書との兼ね合い 
３ 今後の方向性について 
 
 期日前投票所の拡大について 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ２   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
２．教育 

 
 
 
３．防災 
 

１ 公共施設再編 
２ 産業振興 
３ １％支援制度 
４ 観光推進 
 
１ 学校内の安全 

２ 大和田西小通学路の安全確保 
３ 安全の自転車利用 
 
１ 台風２６号被災者支援 
２ 避難対策 

 

６月１２日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ３   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 
 
 
 
 
２．公共施設再編に
ついて 

 
３．人事評価及び給
与制度について 

 
 
４．スポーツによる
まちづくりについ
て 

 
５．教育 
 
 

１ 財政診断市民報告会について 
２ 資金調達の多様化について 
 ⑴ ふるさと納税 
 ⑵ 住民参加型市債 
 ⑶ スポーツ振興事業助成 
 
１ 有識者会議について 
２ 固定資産台帳整備の進捗 
 
１ 評価を給与等にどう反映するか 
２ 職階制について 

３ 特殊勤務手当 
 
１ ラグビーＷ杯日本大会のキャンプ地誘致 
２ 地域におけるスポーツ指導者と健康増進の取り組み 
 
 
１ いじめ防止について 
２ 学校トイレの洋式化 
３ つり天井対策 
４ ＣＴＡ・ＡＬＴについて 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１２日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ４   橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育 
 
２．スポーツ 
 
 
３．子育て 

 
 
 
４．医療 
 
 
 
５．公園 
 
６．広報 

 色覚検査について 
 
１ 東京五輪に向けて 
２ 遠征などへの補助について 
 
１ 母子手帳アプリについて 

２ 父子手帳について 
３ 学童待機児童について 
 
１ ジェネリック希望シールについて 
２ 差額通知について 
３ 予防医療について 
 
 黒沢池近隣公園の設計、遊具の選定について 
 
 ホームページの改善について 

 

６月１２日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ５   林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学校問題 
 
 
２．まちづくり 
 
 

 
３．東葉高速鉄道 
 
４．市民サービス 
 
 
５．職員表彰 

１ 村上東小学校について 
２ エアコン設置について（村上小学校・大和田中学校） 
 
１ 上高野清掃センター付近道路改修 
２ 総合グラウンドへの出入り口について 
３ 保品区（神野入り口）丁字路へ信号機設置 

 
 村上駅エレベーター設置状況 
 
１ 電光掲示板呼び出し機について 
２ 広告付き地図案内板について 
 
 職員表彰について 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１２日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ６   中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．小・中学校にエ
アコンの導入を  

 
 
 
 

 
 
２．災害用オストメ
イトトイレの導入
を 

 
３．住宅リフォーム
助成制度の実施を 

 
４．コミュニティバ
ス 

 

１ 学校教室の適正温度は 
２ 夏休み前後の教室の現状を把握しているか 
 ⑴ ７月、９月の温度は 
 ⑵ 教室内の温度を測定すべき 
３ 扇風機の導入効果はどう検証されたか 
４ 設置費用はどの程度を見積もっているか 

５ 早期にエアコンの設置を実現すべき 
 
１ 平成２６年度予算に盛り込まれなかったのはなぜか 
２ 市長の認識は 
 
 
１ 住宅リフォーム助成制度の効果をどう認識しているか 
２ 市長は市民との公約をどう実現するのか 
 
１ 調査を踏まえた市の認識は 
２ 代替案に至る背景は 

３ 市民要望に基づいた利用しやすいコミュニティバスへ 

 

６月１２日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ７   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民生活・市民
サービス  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．高齢者福祉 
 

１ 都市計画道路３・４・１２号八千代台南勝田台線整備
について 

２ 生活道路補修整備について 
 ⑴ 主要バス道路補修整備 

 ⑵ 道路通行による振動対策 
 ⑶ 振動実態調査 
３ 八千代台駅前バリアフリー整備について 
 ⑴ 下りエスカレーター整備 
 ⑵ 西口エレベーター整備 
 ⑶ 駅前バス停留所のベンチ整備 
４ 動物愛護、犬・猫対策について 
 ⑴ 犬・猫被害相談状況 
 ⑵ 課題・問題点対策 
５ 八千代台東第二小学校跡地利用について 
 

１ 認知症対策について 
２ 高齢者肺炎球菌ワクチン接種について 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１３日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ８   江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民の安心・安
全 

 
 
 
 

 
 
２．ふれあいの農業
の郷歩道橋につい
て 

 
３．やっちについて 
 

１ 救急について 
 ⑴ 救急出動について 
 ⑵ 中学生の救命体験について 
２ 千葉県防災基本条例について 
３ 消防団について 
 ⑴ 消防団員の現状について 

 ⑵ 消防団の通信機について 
 
１ 工事の進捗状況について 
２ 建設費について 
３ 歩道橋の名称について 
 
１ やっちの活動状況について 
２ やっちグッズについて 

 

６月１３日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ９   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育問題 
 
 
２．地域問題 
 
 
 
 

 
３．八千代広域公園
（萱田側） 

 
４．高齢者対策 

１ 小学校における英語教育について 
２ 通学について 
 
１ 八千代台東希望通りの歩道改修について 
２ 八千代台東４丁目と八千代台北４丁目にかかる歩道橋
について 

３ 八千代台東５・６丁目の急傾斜地崩壊危険区域につい
て 

 
１ 現状について 
２ 今後の計画と展開について 
 
１ 市内の孤独死の現状について 
２ 関係団体との連携と対策について 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２６年第２回定例会） 

 

６月１３日 ３人目 

個別質問順序１０   皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
 
 
 
 

 
２．教育  
 
 
 
 
３．健康福祉 

１ 財政診断報告の意図 
２ 過去の非常事態宣言の背景及び宣言後の対策、その結
果 

３ 現在の財政状況を招いた背景 
４ 過去の財政難を経て得られた策の活用可能性、新たな
策 

 
１ 市長の教育観 
２ 首長と教育長・教育委員 
３ 教育基金 
４ 中央図書館 
 
 特定健診 

 

６月１３日 ４人目 

個別質問順序１１   林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新川周辺地区都
市再生整備計画に
ついて 

 
２．公共施設再編に
ついて 

 
 
３．社会保障費につ

いて 
 
 
４．八千代台地区再
生について 

 
 
 

１ 総合グラウンドについて 
２ 中央図書館・市民ギャラリーについて 
３ ペデストリアンデッキについて 
 
１ 学校施設について 
２ 市庁舎の検討 
３ 市民体育館について 
 
１ 病院の適正利用について 

２ 介護保険について 
３ 待機児童対策について 
 
１ 公共施設の状況 
２ 八千代台駅西口エレベーターについて 
３ 商業活性化策について 
４ 八千代台地区再生についての市長の考え 
５ 防犯カメラ設置について 
６ 防犯灯の設置状況 

 

 


